

INDICADOR	ANTERIOR	ACTUAL	VARIACIÓN	INDICADOR	ANTERIOR	ACTUAL	VARIACIÓN	INDICADOR	ANTERIOR	ACTUAL	VARIACIÓN
S&P/BMV IPC	54,293.71	54,175.29	-0.22%	TASA OBJETIVO	11.0000%	11.2500%	+0.2500 pp.	DÓLAR SPOT	\$18.0063	\$17.9855	-\$0.0208
DOW JONES	33,786.62	33,808.96	+0.07%	TIE A 4 SEMANAS	11.5293%	11.5253%	-0.0040 pp.	DÓLAR BANCARIO	\$18.4300	\$18.4500	+\$0.0200
S&P 500	4,129.79	4,133.52	+0.09%	TIE A 13 SEMANAS	11.6499%	11.6549%	+0.0050 pp.	EURO	\$19.7387	\$19.7840	+\$0.0453
NASDAQ	12,059.56	12,072.46	+0.11%	CETES A 28 DÍAS	11.3000%	11.3000%	0.0000 pp.	LIBRA	\$22.3915	\$22.3829	-\$0.0086

OPTIMISMO

Dólar cierra la semana abajo de los 18 pesos

El dólar cerró por debajo de los 18 pesos, algo que no ocurría desde el pasado 8 de marzo. Así, el tipo de cambio interbancario concluyó la semana en 17.98 pesos, de tal forma que, durante el periodo, nuestra moneda avanzó cuatro centavos frente a la divisa estadounidense.

“Desde un enfoque técnico, el tipo de cambio mostró

un comportamiento lateral en la semana, debido a que en niveles debajo de 18.00 pesos por dólar se elevaba la demanda por dólares y la toma de coberturas cambiarias”, destacó Banco Base.

Acotó que, en la semana, la mayoría de las divisas perdieron terreno, siendo las más depreciadas: el real brasileño, el peso colombiano, el won sudcoreano, la corona noruega, el peso argentino, el dólar canadiense y el dólar neozelandés. Por otro lado, pocas divisas ganaron terreno, destacando el rublo ruso, el zloty polaco, el shekel israelí, el sol peruano y la corona sueca.

En los últimos días, también se observó un fortalecimiento del dólar, debido a la especulación de que la Reserva Federal vuelva a subir la tasa de referencia el 3 de mayo en 25 puntos base.

En las bolsas, los datos semanales fueron negativos. El S&P 500 cayó 0.10%, el Dow Jones 0.23A% y el Nasdaq 0.42%, mientras que durante la sesión del viernes tuvieron un comportamiento positivo, el Dow Jones avanzó 0.07%, el S&P 500 0.09% y el Nasdaq 0.11%. En México, el S&P/BMV IPC cayó 0.52% semanal, mientras que, durante la sesión del viernes el índice mexicano retrocedió -0.22%.

DÓLAR SPOT

(Pesos, venta al cierre)



Fuente: Banxico

“Los inversionistas asimilan la primera ronda de reportes corporativos de 2023”, dijo Grupo Financiero BX+.

— Eréndira Espinosa

dinero@gimm.com.mx @DineroEnImagen



EXCELSIOR | SÁBADO 22 DE ABRIL DE 2023

POR AURA HERNÁNDEZ
aura.hernandez@gimm.com.mx

El rápido desarrollo de la inteligencia artificial está poniendo en aprietos a las empresas, gobiernos y a la población en general, ya que cada vez es más difícil determinar si una imagen, video, audio o hasta un documento es real o fue generado con esta tecnología.

No es un problema nuevo porque hace varios años comenzó a utilizarse esta tecnología para realizar Deepfake, es decir, un video, imagen o audio generado con inteligencia artificial cuyo objetivo es imitar la apariencia y/o sonido de una persona.

Por ejemplo, el Channel 4 de Reino Unido usó esta tecnología para hacer un video falso de la Reina Isabel II dando su clásico mensaje de Navidad y hablando de los problemas que hubo en el 2020.

En un inicio, los deepfake se hacían sobre personas famosas como forma de diversión, pero pronto comenzaron a usarse en videos pornográficos e incluso los ciberdelincuentes utilizaron esta técnica para realizar ataques.

Ahora es más difícil diferenciar estas imágenes, videos y hasta documentos con el desarrollo de la inteligencia artificial generativa, la cual se enfoca en la generación de contenido original a partir de datos existentes.

Ya existen varios ejemplos de cómo esa tecnología puede “engañar a las personas” y que se han hecho virales en internet.

Destaca que una encuesta realizada por iProov el año pasado encontró que 71% de las personas en el mundo no sabe que son los deepfake y no podrían distinguirlos.

NO TE DEJES ENGAÑAR

Muchas personas se mostraron sorprendidas y otras se regocijaron cuando vieron unas fotografías del expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, resistiendo un arresto, pero eran falsas.

Fue el periodista y fundador del colectivo de investigación Bellingcat, Eliot Higgins, quien creó esas fotos con Midjourney, la cual es una plataforma que utiliza inteligencia artificial generativa para crear imágenes partiendo de un breve texto.

“Haciendo fotos de Trump siendo arrestado mientras espero el arresto de Trump”, fue el mensaje con el que compartió las imágenes que no

Ganó premio

Foto hecha con IA, ganadora en el Sony World Photography, de Boris Eldagsen. Rechazó el premio.



El papa Francisco

Las chamarras que vestía el papa Francisco, como si fuera a la Semana de la Moda.



no otorgar la protección de copyright al contenido generado en Midjourney. Esto ocurrió en el caso de la novela gráfica Zarya of the Dawn de Kristina Kashtanova, quien escribió el texto, pero uso dicha plataforma para generar la portada e imágenes.

La experta resaltó que también se está hablando sobre regulación ética de la inteligencia artificial, aunque esto se refiere más a términos y condiciones o cómo se protege la información que se usa para alimentar los algoritmos, entre otros.

En México, el legislador Ignacio Loyola Vera del Partido Acción Nacional sometió a consideración del pleno de la Cámara de Diputados una iniciativa con proyecto de decreto para expedir una ley para la regulación ética de esta tecnología, aunque no propone algo de fondo y puede que no se apruebe pronto.

“Creo que primero vendría la regulación sobre ciberseguridad y años después probablemente venga la de IA, mejor que tarde y que se vean las experiencias de otras regulaciones, antes de hacer algo apresurado”, consideró Rumualdo al platicar con Excélsior.

HACE FALTA EDUCACIÓN

Para la experta, la mejor forma de reducir el impacto del uso de la inteligencia artificial en la creación de imágenes o videos es la educación.

“Lo que se necesita es saber cómo ocupar las herramientas, esto más que ética es educación de los usuarios”, recomendó.

Ante esto, empresas como Strike recomiendan crear campañas de concientización sobre los Deepfake y cómo es que la inteligencia artificial puede ser utilizada con el objetivo de engañar.

También se le puede enseñar a las personas a cómo detectar cuando una imagen o video pueden ser falsos, por ejemplo, imágenes mal enfocadas alrededor del rostro; parpadeo inusual o falta de éste; reflejo de la luz en los ojos; inconsistencias en detalles como el movimiento del cabello o errores en desenfoco del fondo.

URGE EDUCACIÓN Y REGULACIÓN SOBRE LA

EL OBJETIVO ES EVITAR QUE ESTA TECNOLOGÍA ENGAÑE A LA POBLACIÓN

A

INTELIGENCIA ARTIFICIAL



Trump

Las imágenes creadas con Midjourney que recreaban el arresto del expresidente Donald Trump

tardaron en volverse virales.

Midjourney también fue la plataforma utilizada para generar fotografías del papa Francisco vistiendo un atuendo muy moderno, a tal punto que parecía que el Sumo Pontífice se preparaba para la Semana de la Moda.

Dichas imágenes se compartieron en Reddit y a partir de ahí llegaron a otras redes sociales haciendo que las personas

pensaran que eran reales.

Otra celebridad que recientemente fue víctima de esta tecnología es la princesa Leonor de España porque se viralizó un video en TikTok en el que aparece bailando y muchos creyeron que el video era verdad porque no sería raro que un adolescente se uniera a las tendencias de las redes sociales.

La cuenta detrás de esto es @Leonor.rol y, si

bien, avisa que se trata de videos falsos de la princesa, esto no evitó las confusiones.

El más reciente escándalo se dio en el famoso concurso Sony World Photography Awards, ya que el artista alemán Boris Eldagsen ganó la categoría abierta y rechazó el reconocimiento al revelar que la fotografía fue hecha con inteligencia artificial.

El fotógrafo comentó que uso esa imagen para comprobar si los concursos de fotografías estaban preparados para la inteligencia artificial y no lo están.

¿QUÉ PASARÁ?

Actualmente varias personas están usando esta inteligencia artificial, no sólo para generar contenido falso, sino también para crear piezas como cómics, imágenes o hasta novelas, lo que plantea



Reina Isabel

Un video en el que daba su mensaje de Navidad y de lo vivido durante 2020.

un reto en materia de derechos de autor.

Ana Rumualdo, directora del Área de Tecnologías Digitales en Hogan Lovells México, consideró que la mayoría de los países no cuentan con regulaciones que hagan frente a esta nueva tendencia y apenas se están generando algunos precedentes.

Por ejemplo, la Oficina de Derechos de Autor de Estados Unidos decidió



Del verbo emprender
Salo Grabsinsky
gzsalo@gmail.com

La verdadera información

• ¿Alguien sabe cuál es la verdadera situación energética y de hidrocarburos en el país?

¡Estamos saturados! Diariamente nos atacan con información no verificable, discursos irresponsables y contradictorios. Somos víctimas pasivas de tragicomedias, juicios mediáticos y venganzas veladas o confirmadas. Con mala información, verdades a medias o puestas a modo, las dan medios informativos afines u opositores al régimen o a nivel desde federal hasta las alcaldías o municipios. Centradas en doblegar al rival, aunque sean dañinas o mentiras disfrazadas de actos éticos con sentido social, pero sin bases sólidas. No en balde muchos ciudadanos estamos hartos de la política y los rabiosos comentarios provenientes de todas partes. Lo peor es que la Verdad (con mayúscula), es más ambigua, oscura o planeada de forma astuta o con mala fe. Pocos saben lo que está sucediendo en el país y, por ende, en el mundo entero.



Algunos ejemplos:

Enfermedades. — Los rumores son que Vladimir Putin está enfermo de varias dolencias tanto físicas como mentales. Sin embargo, sale en la televisión rusa y asiste a reuniones con sus funcionarios y recibe a jefes de Estado. En nuestro país, la *vox populi* (quien sabe qué será eso) nos afirma sobre las enfermedades del Presidente y sin embargo no hay mañana sin su presencia. ¿A quién creerle?

El presidente Biden se va a un chequeo médico y todos los medios lo informan, incluso sus operaciones. Existen informes verificables. Necesitamos que organismos como el Inai cumpla cabalmente su función y la divulgue, no a través de hackeos (Guacamaya, los papeles de Panamá, WikiLeaks, etcétera). Estos métodos son muy populares, pero ilegales, y usados para espionaje o información explosiva. La red no hace, sino amplificar todo.

Energía. — Sabemos que el país

requiere de más fuentes de energía para crecer, dar certeza a los inversionistas que vienen al país, a poblaciones que requieren de luz a precios razonables. A mí no me queda claro qué es lo que pasa con las recientes transacciones de Iberdrola, y si en verdad, reducirá el costo de la energía para la población y será rentable para la CFE que, junto con Pemex está en una muy precaria situación financiera, endeudada y con problemas operativos. ¿Alguien sabe cuál es la verdadera situación energética y de hidrocarburos en el país? Difúndanla de forma sencilla, objetiva y con bases reales comprobables.

Inversiones. — Todos los mexicanos estamos ilusionados con el prospecto de grandes inversiones dentro del tratado comercial vigente para exportar y crear muchos empleos. ¿Ya vienen o siguen evaluando la situación de seguridad, electoral o legislativa de México antes de poner sus capitales aquí? Tenemos mucho futuro, pero el presente sigue bastante nebuloso,

a mi entender.

Seguridad. — No podemos más que preocuparnos y hacer algo porque hay muchas regiones con altos índices de violencia y no debemos negarlo. No se vale más que recapacitar y actuar para que el mal no crezca a niveles insostenibles.

Migración, leyes, planes. — No sabemos a ciencia cierta en qué terminarán los problemas migratorios y humanos, la corrupción que aún continúa y tratar de legislar y cambiar lo que funciona, aunque perfectible, con nuevas leyes poco entendibles. No hay información, sino propaganda, basada en las próximas elecciones. Hay que serenarnos y recibir informes reales comprobados, para vivir mejor.



Asesorías:
55 6965 6876



De convicción liberal
Guillermo Zamarripa
Director General del FUNDEF
Twitter: @gzamarripae

Apple amplia sus operaciones en la India, ¿nos importa?

En la semana leí una noticia que me hizo reflexionar sobre el *nearshoring*. Me confirmó la fuerza fundamental detrás de este fenómeno y que la situación para nuestro país es favorable, pero tenemos mucha competencia. De no hacer lo correcto vamos a perder la oportunidad.

Tim Cook, CEO de Apple, visitó la India y estuvo con el primer ministro **Narendra Modi**. Su plan es crecer en ese país, tanto en la parte de manufactura como en la de ventas al menudeo.

Lo anterior confirma que India tiene capacidades de producción de manufactura importantes y que además un segmento de la población ya tiene mayor poder adquisitivo.



Cuando uno revisa los informes financieros de Apple se aprecia que está muy expuesto a China en ambas dimensiones. En la parte de producción muchos de sus productos se ensamblan en ese país y las ventas del iPhone en China son muy relevantes para la empresa.

Es claro que es la decisión sobre dar más importancia a India es estratégica. Busca diversificar sus operaciones y sus ingresos.

Esta noticia es una confirmación de que el *nearshoring* se explica en buena medida por razones geopolíticas.

Es evidente el reacomodo de fuerzas entre los países de occidente y China y que ello ha llevado a las empresas a cambiar algunas estrategias.

Adicional a los problemas de logística que pueden darse en caso de un aumento en las tensiones con China, creo que las empresas con operación global están viendo un mayor riesgo político por sus inversiones y sus operaciones en ese país.

La decisión de Apple nos confirma que la función objetivo es moverse fuera de ciertos países como China y que no

necesariamente es acercarse a la región de América del Norte.

Es una realidad que la ubicación geográfica de nuestro país es privilegiada para aprovechar el fenómeno de *nearshoring*. Lo que creo que no entendemos bien es que hay una gran competencia por atraer las inversiones a consecuencia de esta tendencia. La competencia es con muchos países.

El gobierno de México tiene que hacer su parte para poder asegurar que se aproveche esta oportunidad.

Veo tres acciones que son muy relevantes. La primera es la construcción de infraestructura de clase mundial que permita a las empresas mover sus mercancías de manera eficiente. Aquí debemos incluir la parte de carreteras, de ferrocarriles y de puertos.

La segunda es que tiene que existir certidumbre para las inversiones que vengan a México. Debe haber un respeto total a los derechos de propiedad y reglas claras de operación que no cambien de forma sustancial sin una justificación.

Hoy veo con preocupación algunas iniciativas en el ámbito laboral que no se justifican y que pueden afectar a la operación de los negocios existentes y alejar inversiones.



La tercera es que se tiene que generar un entorno en el que se favorezca una operación competitiva de las empresas. Aquí se incluye todo lo relativo a la creación de empresas, permisos de construcción y licencias de operación, entre otros.

Mi conclusión es que le damos mucha relevancia a nuestra ubicación y no queremos ver la competencia que existe. La decisión de Apple sí nos importa, porque indica que hay muchos destinos posibles si el objetivo es reducir la exposición al riesgo China. México es tan sólo uno de ellos.

 UNIVERSIDAD VICTORIA®

► Un futuro
BRILLANTE
¡comienza aquí!

► Colegiaturas

Desde

\$2,950

mensuales



55 5803 5555

universidadvictoria.com



Ingenierías • Excelencia Académica

Iniciativa

APROBADA EN DIPUTADOS

IP RECONOCE DIÁLOGO POR REFORMA MINERA

REFORMA MINERA

La Concamín manifestó que se demuestra una vez más que el intercambio de ideas entre distintas posiciones siempre ofrecerá frutos positivos para el desarrollo económico del país



POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

EL DATO

Lo aprobado

La propuesta aprobada reduce la vigencia de las concesiones mineras de 50 a 30 años, con posibilidad de prórroga de 25 años, y luego otros 25 años.

de participar en la nueva licitación del mismo lote, el titular tendría preferencia para otros 25 años improporables. Así, la duración total de la concesión podría alcanzar 80 años y no los 100 que prevé la actual legislación.

La propuesta anterior señalaba que la duración de las concesiones pasara de 50 años actuales a 15 años, con la posibilidad de sólo una prórroga.

“Reconocemos la apertura al diálogo del gobierno de México y de los partidos políticos representados



Foto: Especial

José Abugaber es el presidente de la Confederación Nacional de Industriales.



Se escucharon las voces del sector industrial y empresarial, y particularmente del minero, la iniciativa tuvo modificaciones que permiten tener una minería sustentable.”

CONCAMIN

en la Cámara de Diputados en el análisis, discusión y aprobación de las leyes Minera; de Aguas Nacionales; de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente, y para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos”, expusieron los industriales en un comunicado.

INTERCAMBIO

Por ello, reiteraron que el diálogo y el intercambio de ideas siempre ofrecerán frutos positivos para el desarrollo del país, y reafirmaron su compromiso de continuar colaborando con los poderes Ejecutivo y legislativo en los proyectos que tengan que ver con la industria y con el desarrollo del país.

Asimismo, hicieron un llamado al Senado a dialogar sobre la reforma a la minería, a fin de abrir un espacio plural.

APROVECHAR EL NEARSHORING

Los proveedores mexicanos requieren de financiamiento

POR NAYELI GONZÁLEZ
nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

El *nearshoring* se va a convertir en una de las principales oportunidades de las empresas proveedoras mexicanas, las cuales en su mayoría van a requerir de financiamiento para poder aumentar sus niveles de producción, calidad, mano de obra, entre otros requerimientos para poder satisfacer la nueva demanda a un nivel superior de eficiencia.

En entrevista, Claudio Kandel, director general de DiSi Operaciones, una empresa de factoraje electrónico, aseguró que si las compañías

nacionales no buscan ampliar sus capacidades estarán en desventaja en comparación a los inversionistas extranjeros que buscan llegar con una completa cadena de valor.

Dijo que es tiempo de que las distintas empresas en México, principalmente las Pequeñas y Medianas Empresas (pymes) se esfuerzan por tener en orden sus finanzas y demás papeleo a fin de que puedan ser candidatos al financiamiento que van a requerir en el corto plazo.

“Cuando aumenta la demanda y se tiene la oportunidad de tener clientes nuevos, entiéndase empresas extranjeras que hacen producto



Si a través del sector público y privado mexicano no se consigue este tipo de capital de trabajo que se requiere, pues pudieran tomar estas oportunidades las empresas extranjeras.”

CLAUDIO KANDEL
DIRECTOR GENERAL DE DISI OPERACIONES

terminado, que hacen autopartes, que hacen maquila y prefieren hacerlo en México, pues obviamente crece la demanda”.

Sin embargo, explicó que en este tipo de transacciones los proveedores deben otorgar de 70 hasta 120 días de plazo para que reciban su pago, y es ahí cuando el financiamiento se vuelve muy importante, pues si los proveedores mexicanos no tienen acceso a liquidez, capital de trabajo o algún tipo de financiamiento no van a poder satisfacer la demanda ni aprovechar las oportunidades.

“Si a través del sector público y privado mexicano no se consigue este tipo de capital de trabajo que se requiere, pues pudieran tomar estas oportunidades las empresas extranjeras”, reconoció el directivo.

AFIRMA KPMG

Servicios financieros seguirán en evolución

POR KARLA PONCE
karla.ponce@gimm.com.mx

EL DATO

Competencia

La banca tradicional, los neobancos, las fintechs y los comercios se esfuerzan por crear experiencias integradas para sus clientes, competencia que mejora los servicios.

infraestructura y desarrollos tecnológicos, y la capacitación de la fuerza de trabajo”.

Según el especialista, ante el riesgo latente y constante, uno de los principales retos a los que se enfrenta la banca es



Foto: Especial

Hacia adelante se prevé que se tendrá una banca abierta, la cual tiene como base la innovación digital y amplios ecosistemas.

de garantizar la ciberseguridad en sus operaciones, así como al de desplegar inteligencia artificial (IA) para una gestión de datos e información más eficaz.

“Los expertos hacen hincapié en la necesidad de que

los productos y servicios financieros evolucionen y se personalicen, a fin de desarrollar procesos de contratación y apertura más simples y amigables, aprovechando tecnologías como la IA, para la transformación digital”.



Suma de negocios
Rodrigo Pacheco
Twitter: @Rodpac

Se puede ir el avión del *nearshoring*

Moody's Investors Service publicó un análisis titulado: *Nearshoring* impulsa a la manufactura y al sector inmobiliario, pero las barreras estructurales limitan el potencial. De acuerdo con el análisis de la calificadora, las empresas con ingresos anuales menores a 250 millones de pesos apenas representan 12 por ciento a la cartera de crédito de la banca comercial, debido en parte a que suelen tener pocos registros financieros auditados. Lo anterior coincide con los datos de la encuesta de la Evolución del Financiamiento de las Empresas correspondiente al cuarto trimestre del año pasado, realizada por el Banco de México, en donde se establece que 60 por ciento de las empresas se financia con proveedores, mientras que únicamente 28 por ciento obtiene financiamiento de la banca comercial. La encuesta del banco central muestra que el 79 por ciento de las empresas dijo no haber solicitado un crédito. Lo anterior implica que las empresas medianas no se beneficiarán tanto de la reorientación de cadenas de valor que se da como consecuencia del alejamiento China-Estados Unidos. En su análisis, Moody's dice que, en otras circunstancias, la banca de desarrollo jugaría un papel clave en el *nearshoring*, sin embargo, no ha ido a la par de las necesidades de financiamiento y la inminente consolidación de Bancomext y Nacional Financiera va a restringir aún más los recursos disponibles para apoyar el *momentum* del *nearshoring*.

Hasta ahora, los esfuerzos de la banca de desarrollo están centrados en malbaratar aviones y construir cascarones de sucursales bancarias.

60% de las empresas se financia con proveedores, y sólo 28% lo hace con la banca comercial.



EL DIVORCIO CHINA-EU

La oportunidad es enorme, el año pasado las exportaciones de China a Estados Unidos ascendieron a 536 mil millones de dólares y, aunque desde 2017 **Donald Trump** comenzó a aplicar aranceles, ha continuado creciendo. Esta semana, la secretaria del Tesoro, **Janet Yellen**, definió los objetivos económicos de Estados Unidos con respecto a China y mencionó que su país cuida dos aspectos: su seguridad nacional y los derechos humanos, pero no quiere un desacoplamiento con la nación asiática, que sería negativo para ambos países. No obstante, **Yellen** planteó una postura enfática que hace evidente que la interdependencia China-Estados Unidos se va a continuar enfriando; pero no es sencillo, como lo ejemplifica Apple, que está buscando producir iPhones en India, aunque se ha encontrado con que le falta la densidad de proveeduría que tiene China. En el caso de México, para construir proveeduría se requiere financiamiento y dado que en la banca de desarrollo no se va a materializar, al menos en los próximos dos años, a nivel de los gobiernos estatales se puede dar un empuje, así como nuevos jugadores tecnológicos que puedan diseñar modelos de evaluación de riesgo más agresivos.



CORTOCIRCUITO

Moody's también menciona que otra de las limitantes que impide que México aproveche el *nearshoring* de manera más adecuada son las limitantes de la infraestructura. Mientras que el país requiere acelerar su matriz energética aumentando su capacidad instalada de generación de electricidad, el gobierno federal se jactó de comprar varias plantas de Iberdrola por 5 mil 900 millones de dólares.



2025 ES LA CLAVE

Son varios los análisis que establecen que el umbral que ofrece la oportunidad del *nearshoring* durará entre dos y cinco años, las turbulencias políticas en 2023 y 2024 provocarán cierta parálisis. El nuevo presidente o presidenta tendrá que ejercer un liderazgo ágil y pragmático o no podrá recoger los frutos políticos que genera el crecimiento económico y ello implica darle la espalda a las ocurrencias ideológicas actuales.

SOBRE DISCRIMINACIÓN

Sonora Grill acepta opinión del Copred



Sonora Grill Group aceptó la opinión del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred), esto luego de que el grupo fue señalado de discriminar a los comensales por su color de piel en algunos de sus restaurantes.

“Damos a conocer nuestra aceptación y cumplimiento de la Opinión Jurídica 02/2023 emitida por el Copred”, dijo la empresa.

La compañía acotó que asumirá la responsabilidad “de brindar un servicio y supervisión adecuados, evitando prácticas discriminatorias arraigadas socialmente en cualquier unidad de nuestro Grupo”.

Dijo que implementarán “medidas para prevenir y atender la discriminación”, con una estrategia conforme a los estándares de la propia opinión del Copred.

— Eréndira Espinosa.

BOX IMAGEN

BOXING

VS

WILIBALDO

GARCIA

19-5-1 11 KO

MARLON

RÍOS

12-4-1 6 KO

POR EL
TÍTULO LATINO
DE LA FIB



IMAGEN
TELEVISIÓN

Hoy

22 de abril **10 pm**

CANAL

3.1